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平成３０年７月１９日 午後２時 開議 

 

出席委員 

委 員    石上 淳子 

委 員    居森 郁子 

委 員    小林 敦世 

委 員    米野 美奈 

委 員    坂野 和博 

委 員    鈴木 定夫 

委 員    立川 恵理 

委 員    手嶋 須美子 

委 員    仲野 雅俊 

委 員    平松 みち子 

委 員    安田 益代 

 

事務局 

中央図書館長    細井 正久 

〃  主幹   尾﨑 浩司 

〃  課長補佐 白木 賢次 ほか３名 

 

傍聴人 

   なし 

 

議事 

(1) 平成２９年度図書館事業報告について（資料１） 

(2) 平成３０年度図書館事業計画について（資料２） 

(3) 子ども読書活動推進計画の進捗状況について（資料３-１）（資料３-２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



（午後２時 開会） 

 

「事務局」  時間になりましたので、只今から「平成３０年度第１回 豊川市中央図書館協議

会」を開催いたします。本年度最初の会議となりますので、会長が決まるまでの間、

事務局で会議の進行をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

「事務局」    机の上に委嘱状または辞令を置かせて頂いておりますのでご確認ください。 

      それでは、館長からご挨拶申し上げます。 

「館 長」  本日は暑い中、お集まりいただき、誠にありがとうございます。また、お忙しい

中、図書館協議会の委員をお受けいただき重ねて御礼申し上げます。昨日は第３水

曜日ということで、月に１回の整理休館日でした。毎月、この第３水曜日に中央図

書館では展示の入れ替えを行っております。正面玄関エントランスホール周辺の展

示が本日より新しい内容となっております。毎年この時期には「平和の図書展」と

いう平和にする関する展示を行っておりますが、特に今年は６月９日に豊川海軍工

廠平和公園がオープンいたしました。また、来月８月７日には、平和祈念式典が行

われるということで、多くの利用者の方に足を止めていただければと思います。ま

た、地域情報ライブラリーでは豊川海軍工廠に関する映像を上映する予定となって

おります。 

さて、本日の議題につきましては後ほど担当から説明いたしますので、私からは

その他に２点ほどご報告させていただきます。 

１点目は中央図書館の業務委託の関係です。図書館の窓口業務、開館閉館業務、

さらには図書の管理業務など様々な業務を民間事業者に委託しています。この契約

期間が今年の３月末で切れるということで、昨年度より新たな受注先を決定するた

め、プロポーザル方式による業者選定の準備をしてまいりました。結果といたしま

しては、3月末までの委託先でありました株式会社図書館流通センター、通称ＴＲＣ

が引き続き、委託先として 3年間、業務を請け負うこととなりました。 

２点目は小坂井図書館の関係です。現在、豊川市では公共施設の統廃合や長寿命

化などのファシリティマネジメントに取り組んでおります。この中で小坂井地区公

共施設の再編が先行して行われています。具体的には、現在の小坂井支所、小坂井

生涯学習会館、児童館などを取り壊し、現在の支所がある場所に、小坂井地域交流

会館（仮称）を建設するという計画が進められています。これまでに基本計画、基

本設計を終え、今年度より具体的な実施設計の段階に入っております。順調にいけ

ば、来年、再来年、工事を行い、平成 33年度には新しい複合施設がオープンすると

いう予定です。現在、小坂井生涯学習会館内にある小坂井図書館もこれに合わせて

新しく生まれ変わります。現在、レイアウトや仕様などを検討していますが、例え

ば、面積では現在の小坂井図書館が 167㎡であるのに対し、新小坂井図書館は約 400

㎡とおよそ二倍の広さになっています。このように面積だけをとっても、非常に使

い勝手の良い図書館が出来上がることが予想されますし、そうしなければならない

と考えています。 

以上２点ご説明させていただきました。 



今後も図書館利用者の方々が快適に利用できるよう努めまして、より多くの方に

来館していただける図書館を目指していきたいと考えておりますので、よろしくお

願いします。 

「事務局」  それでは、各委員の皆様のご紹介をさせていただきます。 

「事務局」  各委員の紹介 

「事務局」  本協議会は「豊川市図書館管理規則」第２４条第２項に規定している、委員半数

以上の出席でありますので、本会議は成立となります。 

「事務局」  それでは、次に役員選出に移らせていただきます。「豊川市図書館管理規則」第２

３条によりますと「豊川市図書館協議会に会長及び副会長各１人を置き、委員の互

選により定める。」こととなっております。まず、会長と副会長をご選任いただきた

いと存じます。 

       会長に鈴木委員を選任 

       副会長に立川委員を選任 

「事務局」  それでは、「豊川市図書館管理規則」第２３条第２項により、会長は協議会の議長

を務めていただくことになっておりますので、議長席へお移りいただき、一言ご挨

拶をお願いいたします。その後、会議の進行につきまして、よろしくお願いいたし

ます。 

「会 長」  只今、議長に選出されました鈴木です。皆様のご協力をいただき、この任を務め

させていただきますので、よろしくお願いいたします。それでは、議事を進めさせ

ていただきます。はじめに議題(1)「平成２９年度図書館事業報告について」、事務

局から説明をお願いします。 

「事務局」  「平成２９年度図書館事業報告について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「委 員」  日本図書館協会が実施している調査では毎年、貸出冊数は減少傾向にあるとされ

ています。にもかかわらず、豊川市図書館ではわずかながら増加し続けているとい

うこと、また、電子図書館についても登録者数・貸出冊数とも増え続けているとい

う点を大変評価します。また、先日、他市図書館の図書館まつりを見る機会があり

ました。新しい図書館を作るという計画の中ではありましたが、図書館まつりの素

地が固まっておらず、さみしい行事となっていました。それに対し、豊川市の図書

館まつりでは、行事も多く行われ、多くの来館者があり、さらには、乳幼児から高

齢者まで多くの市民がサービスを享受できるような内容となっております。また、

この協議会資料につきましても、たいへんわかりやすく報告していただける内容と

なっていると思います。 

「委 員」  協議会資料についてですが、平成 29年度に購入した図書の冊数と除籍した冊数が

読み取れないのですが、どのような状況でしょうか。また、蔵書数の総数について

はどうでしょうか。 

「事務局」  新規の購入については、図書館資料の２「図書館資料の整備状況」に記載してあ

る通りです。蔵書数につきましては約４５万冊、分館を入れると約６０万冊です。



除籍につきましては、年間約６，０００冊となります。正確な数字についても統計

はとっているのですが、現在は、国の調査などに回答するための最終調整中である

ため、この時期には不確定な可能性のある数字の資料への掲載は差し控えておりま

す。今後、作成する図書館概要には、正確な数字を記載します。 

「会 長」  それでは、次に議題(2)「平成３０年度図書館事業計画について」、事務局から説明

をお願いします。 

「事務局」  「平成３０年度図書館事業計画について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「委 員」  読み聞かせで使用する絵本については、絶版になってしまうと、市場に出回らな

くなり、入手が困難となります。そのような絵本については、除籍せずに、資料と

して残してほしいと思うのですが、そのようなことは可能なのでしょうか。 

「事務局」  除籍については、「7 年間貸出がない資料」などの基準がありますが、基準に当て

はまっているものを、すべて機械的に除籍するのではなく、必ず内容を確認し、判

断するようにしています。特定の本がということであれば、個別に担当にお問い合

わせいただいても構いません。 

「委 員」  多くの面白い行事を企画していただくことが、多くの来館者を呼ぶことにつなが

っていると思いますので、今後も、続けていただきたいと思います。 

「事務局」  １０月２７日（土）、２８日（日）には、秋の図書館まつりが予定されております

ので、ぜひお越しいただければと思います。 

来館者数につきまして、おほめいただきましたが、実は、頭打ちの状態になりつ

つあるのが現状です。これは、駐車場が少ないということが大きな要因の一つとな

っているのではないかと分析しております。ただ、その他にも課題や問題はござい

ますので、そういった点を改善して、来館者数が増えるよう努めていきたいと考え

ています。 

「会 長」  それでは、次に議題(3)「子ども読書活動推進計画の進捗状況について」、事務局か

ら説明をお願いします。 

「主 幹」  「子ども読書活動推進計画の進捗状況について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

らご発言ください。 

       自分は、学校との連携をしっかりとっていただいているところが大変ありがたい

なと感じました。今後もぜひ続けていただきたいと思います。 

「委 員」  ＰＤＣＡサイクルに基づき、常に検証、見直しを図っておられるということに感

心いたしました。目標を達成していない項目についても、丁寧かつ詳細にご報告い

ただきました。特にティーンズにつきましては、今や高校生の不読率５０％、二人

に一人は本を読んでいないというのが現状です。本校でも毎年調査を行っており、

不読率は４１％でございます。今後は、いかに彼らに読書の楽しみを見出してもら

えるかが課題であると考えております。そういった意味でも重点取り組みとして挙

げていただいたティーンズコーナーや図書館まつりなど、高校生が勉強・部活など



で、時間が限られた中、楽しいと思える時間を創出することの重要性を再認識いた

しました。 

「会 長」  その他、どうでしょうか。 

ないようですので、本日の３つの議題については全て承認ということでよろしい

でしょうか。 

「委 員」  異議なしの声 

「会 長」  異議なしと認め、議題については全て承認するということで決定しました。あり

がとうございました。それでは、事務局へ進行をお返しします。 

「事務局」  ありがとうございました。 

       それでは、次第５「その他」について委員の皆様、何かございましたらお願いい

たします。 

「委 員」  ティーンズコーナーの充実とともに、ティーンズと呼ばれる世代の利用者が増え

ていると思います。彼らは自転車で来館する場合が多いかと思いますが、駐輪場に

つきましても、駐車場同様不足気味というか、建物北側の駐輪場については、時々

通路まで自転車があふれている光景をよく目にします。また、雨が降った後など、

水が溜まってしまう箇所もありますので、こちらもあわせて整備していただきたい

と思います。 

「事務局」  駐輪場につきましては、案内掲示などの確認を再度行います。水たまりの件につ

きましては、今後、調査してまいりたいと思います。 

「委 員」  学校で図書館のカードを作る案内などを行うのも利用者数を増やすためには有効

ではないかと思います。 

「委 員」  春と秋の図書館まつりでブックトークをしていますが、より多くの方に参加して

いただきたいので、さらなるＰＲをお願いします。 

「事務局」  これをもちまして、平成３０年度第１回豊川市中央図書館協議会を閉会いたしま

す。どうもありがとうございました。 

 

（午後３時１５分 閉会） 


